

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Pada pelaksanaannya, manajemen Dana Desa yang dilakukan oleh masing-masing pemerintah desa menunjukkan adanya peningkatan kualitas dari tahun ke tahun, dikarenakan semakin banyak pengalaman yang mereka dapatkan dalam proses tersebut. Pemerintah desa juga terus bekerja keras untuk menyampaikan Dana Desa tersebut kepada masyarakat melalui pembangunan-pembangunan yang nantinya akan dinikmati oleh masyarakat desa masing-masing. Dana Desa tersebut juga wajib untuk direalisasikan sesuai dengan program pemerintah ataupun kebutuhan desa, guna mengurangi kesenjangan antara pemerintah pusat dengan pemerintah daerah agar dapat berjalan sesuai fungsi dan peranannya masing-masing.

Dari ketiga desa tersebut, ketiganya sama-sama menggunakan Dana Desanya untuk keperluan bidang pembangunan fisik sebesar 50% dari total pendapatan, dikarenakan masih terbatasnya beberapa akses jalan dan kegiatan bertani masyarakat dimasing-masing desa. Dana Desa yang diperoleh oleh ketiga desa tersebut juga mengalami peningkatan dari tahun ke tahun, sehingga dapat fokus realisasi dana tersebut untuk pembangunan fisik yang memiliki nilai visual yang lebih nyata dalam realisasinya. Jika dikaitkan dengan garis kemiskinan spiritualitas, Ketika Dana Desa belum ada dan pembangunan desa masih dilakukan oleh pemerintah pusat responden telah berada pada keadaan kaya spiritual. Namun hal itu kembali meningkat dengan hadirnya Dana Desa yang disertai dengan pembangunan desa yang berkelanjutan dari 2014-hingga saat ini. . Contohnya, mampu melaksanakan sholat wajib dan sholat sunnah, mampu menjalankan puasa wajib secara rutin, dan bahkan kebijakan pemerintah pun mampu untuk memberikan lingkungan yang kondusif untuk masyarakat dalam melaksanakan ibadahnya. Jadi tingkat kemiskinan spiritualitas masyarakat

meningkat seiring dengan adanya pembangunan fisik yang dilakukan oleh pemerintah desa dengan diawali proses pengelolaan Dana Desa yang baik.

B. Saran

Saran yang dapat peneliti berikan kepada Desa Wonokerto, Desa Tamanmartani, dan Desa Selomartani Kabupaten Sleman adalah sebagai berikut:

1. Sebagai pemerintah desa yang melayani dan mengayomi masyarakat desa, dalam mengelola manajemen Dana Desa haruslah melibatkan partisipasi masyarakat. Akan tetapi alangkah baiknya apabila pemerintah desa memberikan pengetahuan lebih tentang pentingnya dan kegunaannya dana tersebut, agar perencanaan pembangunan yang dilakukan sesuai dan tepat sasaran kepada masyarakat.
2. Diharapkan pemerintah Desa Wonokerto, Desa Tamanmartani, dan Desa Selomartani Kabupaten Sleman dapat mempertahankan dan meningkatkan kinerja dalam melaksanakan kewajiban manajemen pengelolaan Dana Desa yang diembannya. Dan;
3. Terus menjadi menjaga kekeluargaan baik didalam lingkup pemerintah desa maupun masyarakat, agar seluruh kegiatan di desa mampu berjalan dengan baik dan lancar tanpa adanya konflik yang terjadi. Serta terus memberikan inovasi dan contoh yang baik bagi desa lain, supaya memiliki manajemen pengelolaan Dana Desa yang baik dan benar.
4. Mempertahankan dan meningkatkan spiritualitas masyarakat yang berada dalam golongan kaya spiritual, agar lebih meningkat lagi pola ibadah dan kedekatan masyarakat kepada sang penciptanya. Senantiasa akan tumbuh rasa syukur dan takwa kepada Allah secara baik.